
Date de la réunion : 25 Avril 2024

Lieu de la réunion : CCAS Fonsorbes

Membres présents

Sonia Arfaoui, Thomas Berment, Valérie Fabre, Benoît Perrichet, Hervé Roberton,

Représentants Mairie

Néant

Membres excusés / absents

Patrick Bennani, Viviane Bescos, Emilie Brun, Nina Capderrey, Franck Fédou, Benoît
Guérin, Yannick Kerviche, Guy Martin, Pierre Capderrey, Sandrine Fédou, Didier
Fonteneau, Jean-Michel Lesellier, Alain Petit,

Ordre du jour :
● Suivi des actions d’aménagement (chemin des Pyrénées, Bancs, arbres,

Vidaillon, …),
● Prochains projets du CQ (aménagements, Caminous, projet participatif, ...),
● Bilan de l’année, de l’Assemblée générale, de la fête des voisins.

Synthèse et suivi d’actions CQ / Mairie
Date

d'origine Sujets * Statut *

23/11/2023
Projet de Pump track à la Béouzo. Mr ARCHIDEC a présenté
l’avancement du projet lors de la réunion du CQ du 29/02/2024
Certaines suggestions restent à étudier.

Les travaux sont en
cours

08/07/2021 Aménagement d'un stop chemin du Riouvet à l’intersection avec le
chemin du Vigné : suivre relance Muretain Agglo

Le Stop a été installé en
mars 2024. Merci ! Clos

21/04/2022

Intersection impasse du soleil et route de Fontenille.
Estimation budgétaire réalisée : trop onéreuse.
Quelles sont les solutions proposées pour sécuriser l’intersection ?
Le CQ propose l’installation d’un miroir

Pas d’avancement connu
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Date
d'origine Sujets * Statut *

22/09/2022
Revoir l’éclairage des 3 passages piétons devant l’école de la
Béouzo. En attente de modification de l’éclairage par le SDEHG

Le SDEGH est venu
régler l’éclairage, mais
l’amélioration n’est pas

convaincante.

23/06/2022

Projet cabine boite à livres : M. Christophe ARCHIDEC, Directeur
du Pôle Éducatif et Social est venu présenter le projet. Coordination
avec Sandrine FEDOU. Emplacement validé devant le petit portail.
Date d’installation à venir.

La boîte à livre a été
installée le 10 avril 2024.

Merci ! Clos

12/01/2023
Cheminements piétonniers aux abords de l’école entre chemin
Marial et chemin de la Béouzo

Pas d’avancement connu
depuis 16/02/2023

28/09/2023
Installation d’un système de parc pour vélo devant le complexe
scolaire de la Béouzo. Le CQ peut proposer un emplacement pour
3 potelets de garage à vélos

Pas d’avancement connu
depuis 29/02/2023

(*) les points sont détaillés ci-dessous

Pour une meilleure lisibilité dans le suivi des sujets, les avancements depuis la dernière
réunion sont identifiés en bleu dans les chapitres suivants.

Projet d’installation d’un mur bloc (information) :
Les 3 mousquetons, club d’escalade qui utilise 2 murs sur la commune (10m de haut
au gymnases de Cantelauze et du Lycée) souhaite développer une nouvelle discipline
bloc qui se développe aujourd’hui. Le Gymnase béouzo est retenu pour faire du bloc.
Le club des archers pourra bénéficier d’une piste de tir extérieure pour libérer en
partie le gymnase sur certains créneaux lorsque la météo le permet.
L’aménagement du gymnase pour accueillir la structure ne eput pas se faire dans le
cadre du budget participatif (car la structure appartient au club).
Le Bureau de contrôle va faire un point sur la charpente et le point de reprise. En cas
de validation, les travaux pourront commencer.
Pour la Mairie, cela implique le déplacement de la porte de sécurité et financement à
hauteur de 15k€. Le Club prend en charge l’installation de la structure.
Le CQ propose qu’une vidéo-surveillance soit installée pour dissuader des actes de
vandalismes et nuisances nocturnes.
Le club souhaite mettre en place des compétitions régionales pour faire rayonner
cette discipline.

Compte-Rendu du conseil de quartier de La Béouzo du 23 Janvier 2024 2 / 9



Projet d’installation d’une antenne relais au Campardou
29/02/2024 : Le projet est présenté par Philippe Franchina. Cette antenne sera implantée
dans l’angle nord-ouest du cimetière, à l’intérieur de l’enceinte. Composé d’un bâtiment
technique et d’un pylône de 30 m.

Seront installé des antennes tri sectorielles, 4G à 26.25m de hauteur et 5G à 29.25m

Toutes les mesures d’exposition aux champs électromagnétiques sont référencés sur le site
cartoradio.fr

Cependant le CQ va faire une demande de mesure à l’exposition aux ondes
électromagnétiques de Campardou, avant l’installation de cette antenne. Comme une
mesure sera faite après la mise en service, les habitants pourront faire une comparaison et
évaluer l’augmentation de l’exposition aux ondes.

Plus d’information en suivant le lien :
https://cartoradio.fr/#/cartographie/lonlat/1.239966/43.533733 :

25/04/2024 : Le CQ a fait 3 demandes de mesure d’exposition aux rayonnements :

● Chez un particulier au 3 rue de
● Dans le cimetière
● Au niveau de l’école maternelle

Les demandes ont été visées par la mairie avant d’être envoyées à l’ANFR.

Le 22 avril une réponse de l’organisme chargé des mesures a indiqué qu'elle
procédera aux mesures les 30 avril 2024.

Projet Pumptrack
29/02/2024 : Les travaux ont commencé le 26 février 2024. La livraison est prévue au
printemps 2024.
Le CQ est très satisfait qu’une grande partie des propositions aient été retenues dans le
projet, et remercie vivement les services de la mairie pour cela. Et particulièrement sur la
végétalisation (une dizaine d’arbres) de la zone, les bancs (4), une fontaine à eau, une
poubelle.
Les idées d’aménagements complémentaires (table de ping-pong, panier de basket,
réhabilitation du boulodrome, cheminement autour du pumptrack, boîte à livre, réservoirs de
récupération des eaux de pluies, distributeur de sac à déjection canines), restent encore à
l’étude.
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Et en même temps le CQ propose que les zones non bitumées soient enherbées à
l’automne, qu’une signalétique soit mise en place pour indiquer le cheminement vers le
pumptrack.

Toutes les informations sur le site de la mairie :
https://www.fonsorbes.fr/actualites/le-pumptrack-les-travaux-sont-lances/

25/04/2024 :
Le chemin d’accès le long du gymnase a été réalisé, et le cheminement jusqu’au
parking du cimetière est en cours de réalisation.

Concernant le boulodrome, la mairie a proposé de le rénover en 2024, et a demandé
que l’entretien soit assuré par les membres du CQ.
La proposition est acceptée et votée à l’unanimité des participants.

Les idées d’aménagements complémentaires (table de ping-pong, panier de basket,
cheminement autour du pumptrack, boîte à livre, réservoirs de récupération des eaux
de pluies, distributeur de sac à déjection canines), restent encore à l’étude.
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Projet participatif 2023/2024 : Verger
Ce projet de plantation de verger est avant tout un projet collectif de retour à la nature.
Il s’agirait de plantations d’arbres fruitiers favorisant le lien social, la sensibilisation des
scolaires à la nature, les liens transgénérationnels, la biodiversité, et bien entendu les
papilles des concitoyens !
Le site retenu est celui entre le gymnase de la Béouzo et le Vidaillon, à proximité immédiate
du pumptrack.
Le plan du projet a été présenté au CQ, ainsi que la liste des essences prévues :

Le CQ propose que l'arrosage des arbres du verger soit réalisé avec la récupération des
eaux de pluie du toit du gymnase de la BEOUZO.

25/04/2024 :
Le verger sera mis en place la semaine du 13 au 17 mai. Pas de retour sur les
propositions du CQ.

Proposition de sites pour plantation de nouveaux arbres
Pour la campagne de plantation 2024, le CQ propose les sites suivants :

● Pointe au croisement de la rue de l’Aubisque et du chemin des Pyrénées : Etudier
des plantations d'essences avec des racines peu profondes,

● Terre-plein de la rue du Comminges,
● Autour du boulodrome de la Béouzo,
● À proximité du pont du Vidaillon, entre la rue du Gers et la rue de la paix,
● Le long du cheminement du Vidaillon entre la rue du Riouvouet et la route de

Fontenilles : en complément de la capitalisation des jeunes pousses identifiées avec
de la rubalise par le CQ,

● Autour du banc de la route de Fontenilles,
● Dans les rues avec des emplacements prévus et rebouchés hâtivement pour

simplifier la gestion, comme par exemple rue du parc et rue d’escoubarot,
● Entre la rue de l’Aubisque et l’impasse du Soulor, le long des bassins d’orage,
● Sur le parking de l’école de la Béouzo, en utilisant les espaces empierrés ou les

butes de terre,

25/04/2024 : Pas d’avancement depuis le 29/02
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Valorisation des Caminous
Le Conseil de Quartier propose les pistes d’amélioration suivantes concernant la valorisation
des Caminous de la commune :

1. Mettre en place un entretien renforcé des Caminous (nettoyage, tonte régulière,
évacuation des déchets végétaux, …),

2. Mettre au point un document pour promouvoir les Caminous de la commune. Le plan
de la ville les mentionne depuis les 2 dernières éditions, mais ils ne sont pas bien
mis en valeur. Ce document pourrait reprendre le plan de la ville en filigrane, et
mettre en avant les Caminous,

3. Mettre au point un chemin pédestre sur le thème de “la découverte des Caminous de
Fonsorbes”. Nina Capderrey, Franck Fédou et Benoît Guérin se proposent de
réfléchir à ce cheminement et feront une proposition pour le prochain conseil de
quartier.

29/06/2023 : Objectif finaliser les parcours (Temps, distances et parcours) pour la prochaine
réunion.
25/04/2024 : Le CQ propose que les indications des destinations via les caminous
soient harmonisée avec des panneaux perrins qui résistent aux intempéries.
Le CQ propose également d’inciter toutes les associations (sportives et culturelles)
en proposant des itinéraires piétons ou vélos pour se rendre sur les lieux des
activités.

Conseil de la ville :
Benoit G. participe au conseil de la ville et nous relate les activités.
Le groupe de travail est constitué de 28 personnes habitants de Fonsorbes, dont 8
représentants de quartier.
L’objectif est de rendre un rapport de synthèse en Fév 2024 sur les différentes études des
plans de circulation de la ville, et d'émettre des recommandations sur la circulation de tous
les types de véhicules et piétons dans la commune.
Le conseil va certainement se décomposer en groupes de travail thématiques.
29/02/2024 : Les propositions d’amélioration de la circulation dans fonsorbes sont prêtes à
être présentées à la mairie. Notamment la fluidification de la circulation de la route de Tarbes
(RD 632) avec l’optimisation des séquences des feux, et que les rues de l’hyper centre
soient mise à zone 20 km/h.
25/04/2024 : Les propositions sont en cours de discussion
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Aménagement du carrefour de la route de Tarbes et de la
rue rue du 11 novembre :
25/04/2024 : Le CQ demande à ce que le projet d’aménagement de ce carrefour soit
présenté aux fonsorbais de manière plus précise.

Suivi des actions initiées par le conseil de quartier :

1. Intersection impasse du Soleil et de la route de Fontenilles. À cet endroit, le trottoir
est rétréci, et malgré la suppression des indications de voie cyclable, certains
usagers l’utilisent en vélo et trottinettes.
29/02/20024 : Suite à l’arrêt de projet d’élargissement de la voie, quelles sont les
solutions alternatives proposées pour éradiquer ce carrefour dangereux ?
25/04/2024 : le CQ propose que l’installation d’un miroir soit étudiée.

2. Installation d’un éclairage public aux niveaux des passages piétons devant les
écoles et la crèche de la Béouzo afin de renforcer la sécurité des enfants lorsqu’ils
traversent, notamment en hiver lorsque la nuit tombe plus tôt ?
Le conseil de quartier juge que l’éclairage mis en place pour sécuriser les passages
piétons est insuffisant. Il se concentre que sur un passage piéton et il n’éclaire qu’une
petite partie du passage, vu son emplacement et le fait qu’il soit que sur un côté. Il
semble que son but soit plus la sécurisation de l’entrée de l’école que celle du passage
piéton.
23/01/2024 : La mairie a demandé au SDEHG de modifier l’orientation de l’éclairage.
25/04/2024 : La mairie indique que le SDEHG est passé faire un réglage, mais aucun
des membres n’a remarqué de changement. A vérifier.

3. Amélioration des accès à l’école de la Béouzo
12/01/2023 : Serait-il possible d’ouvrir le parking de la Béouzo à la circulation piétonne aux
heures de pointe de l’école, afin de faciliter l’accès aux enfants de l’école par la route de
Campardou ? Serait-il possible de réaliser une percée piétonne permanente ?
16/02/2023 : Réponse de la mairie :
Un cheminement va être ouvert à droite de l’école, reliant le chemin de la Beouzo au secteur
Campardou en passant par le pont sur le Riouvet.
Le conseil de quartier ne demande pas la mise en place d’un nouveau cheminement,
entraînant des coups et des délais, en plus de poser la question de l’intérêt pour les parents
et enfants de faire un tel détour.
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La proposition initiale est la suivante : demander à l’école d’ouvrir du portillon existant au
niveau de la route de Campardou, au moment des heures d’ouverture et de fermeture de
l’école, moment où une grande majorité des problèmes de circulation se font au niveau de
l’école.
23/01/2024 : Un projet d’aménagement d’un cheminement le long du parking de l’école est en
cours d’étude en concertation avec les écoles.
29/02/2024 : Pas d’avancement connu depuis le 23/01/2024.

4. Installation d’un système de parc pour vélo devant le complexe scolaire de la
Béouzo

28/09/2023 : Le matin et le soir, une majorité des parents venant déposer ou récupérer leurs
enfants entrent et sortent dans la cour de l’école avec leur vélo à la main, n’ayant pas la
possibilité de les accrocher de façon sécurisée devant l’école. Il faudrait apporter une
solution devant les différentes entrées du complexe scolaire (maternelle, élémentaire,
crèche).
23/01/2024 : Réponse de la mairie : ”Demande transmise. Nous reviendrons vers vous dès
que nous aurons une réponse.”
25/04/2024 : Pas d’avancement connu depuis le 23/01/2024.

AG et Fête des voisins
25/04/2024 : Le CQ propose de positionner les affichettes d’annonce de l’AG aux
points suivants

● Intersection chemin marial et route de Tarbes au feu
● Intersection chemin de la Béouzo et chemin Marial
● Intersection chemin des pyrénées et foute de Fontenilles
● Intersection chemin de la Flambante et route de magne
● Intersection chemin de la Béouzo et route de Fontenilles
● Intersection chemin de la Béouzo et rue du Gers
● Devant l’école de la Béouzo
● Sur tous les conteneurs de récupération (PAV) des cartons du quartier

Est-ce que les affichettes annonceront également le repas-partage de la fête des
voisins ?

Agenda du Conseil de quartier :
● Mardi 21/05/204 : Conseil de quartier
● Vendredi 31/05/2024 : AG et Fête des voisins
● Jeudi 27/06/2024 : Conseil de quartier
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Les prochaines dates proposée (À confirmer lors de la prochaine réunion), l’horaire de
19h30 est conservé :

● Jeudi 29/08/2024 : Conseil de quartier
● Mardi 24/09/2024 : Conseil de quartier
● Jeudi 07/11/2024 : Conseil de quartier
● Mardi 10/12/2024 : Conseil de quartier
● Jeudi 23/01/2025 : Conseil de quartier
● Mardi 04/03/2025 : Conseil de quartier
● Mardi 06/05/2025 : Conseil de quartier
● Vendredi 13/06/2024 : AG et Fête des voisins 19h au gymnase de la Béouzo

Ordre du jour du prochain conseil de quartier :
A minima :

● Livraison / inauguration du Pumptrack,
● Suivi des actions d’aménagement (Bancs, arbres, Vidaillon, …),
● Prochains projets du CQ (aménagements, Caminous, ...),
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